

Intervention de la FNEC FP-FO sur le rapport d'activité de l'IE

10^{ème} Congrès de l'Internationale de l'Education

Buenos Aires, le 29 juillet 2024

Chers collègues, chers camarades,

Je vous apporte le salut de la confédération FO et de sa fédération de l'enseignement, la FNEC FP-FO.

Notre fédération approuvera le rapport d'activité présenté par le Bureau exécutif :

- Parce que l'IE est restée fidèle à ses principes fondamentaux : la défense de l'éducation publique pour tous et la défense des droits syndicaux, tels que définis dans les conventions de l'OIT.
- Parce qu'elle a soutenu les mobilisations des personnels pour défendre leurs droits, notamment en France, dans le cadre des mobilisations contre les deux réformes des retraites engagées par le président Macron, en 2019 et en 2023.
- Parce qu'elle a milité pour l'arrêt des conflits dans le monde et en particulier pour un cessez-le-feu immédiat en Palestine et en Cisjordanie, et parce qu'elle a lancé un appel à la solidarité envers les travailleurs et les organisations syndicales confrontés à un effroyable massacre de populations civiles, dénoncé depuis des mois par les institutions internationales.

Des centaines d'enseignants sont morts à Gaza dont notre collègue, universitaire de premier plan, Sofyan Taya, président de l'université islamique de Gaza.

Et que dire des milliers d'enfants, les élèves de nos collègues palestiniens, massacrés par les bombardements, blessés ou condamnés à périr par la famine ou les maladies ?

Convaincue que le mouvement syndical est un élément central de la défense des travailleurs contre les conséquences de la guerre et de l'exploitation, la FNEC FP-FO a envoyé un soutien financier aux syndicats de l'IE en Palestine. Nous avons repris à notre compte le texte mis en avant par la Coordination syndicale aux Etats-Unis pour le cessez-le-feu, qui comprend notamment le NEA, l'APWU, l'AFA, le NNU, l'IUPAT, l'UAW et United Electrical – et qui se termine par : *« C'est au tour du mouvement ouvrier de faire entendre sa voix et de réclamer un cessez-le-feu. Ensemble, nous pouvons nous battre pour la paix, la justice, et un meilleur futur pour les travailleurs du monde entier. »*

En France, le président Macron a échoué à interdire les manifestations pour un cessez-le-feu, malgré les menaces et la répression. Il fait partie de ceux qui entretiennent la guerre. Il soumet la population à une économie de guerre, avec un budget militaire de 413 milliards sur 5 ans, dont il se sert pour justifier les attaques contre toutes les conquêtes sociales et les coupes budgétaires, notamment dans l'Education ou la Santé. Il tente de militariser la jeunesse en imposant le Service National Universel. Nous ne le laisserons pas faire.

Je terminerai par le souhait que l'IE occupe toute sa place pour entraîner toutes les organisations membres dans un combat résolu et incessant pour le cessez le feu immédiat.

Merci de votre attention.